
 Mesdames, Messieurs, Bonjour 

 

Je m’appelle Isabelle ….., j’ai 20 ans et je suis Arménienne. Aujourd’hui c’est la 108ème 

Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié et j’aimerais partager mon témoignage 

avec vous. 

 

Je suis arrivée en France en mai 2011, j’avais seulement 9 ans. Au début, c’était 

terriblement difficile pour moi car je ne parlais ni comprenais le français et c’était très 

compliqué de s’adapter à autant de changements. Mais j’ai surmonté cette étape de 

ma vie. J’aimais beaucoup l’école et je pense c’est ce qui m’a toujours motivé à 

apprendre le français aussi rapidement. C’est vrai que quand on comprend la langue 

et qu’on arrive à se faire comprendre, tout devient soudainement plus simple. 

 

Aujourd’hui, c’est un jour particulièrement important pour moi car c’est aussi 

l’anniversaire de mon baptême. En effet, il y a exactement 6 ans, jour pour jour, je me 

faisais baptiser à l’église Saint-Maurice d’Onnion, entourée des membres de la 

Paroisse Saint François Jacquard qui nous a beaucoup aidés. 

 

Je pense aussi à toutes les autres personnes qui nous ont épaulés et accompagnés, 

que ce soit pour l’enseignement du français, les démarches administratives, les 

rendez-vous... je leurs remercierai jamais assez pour leur bienveillance et leur 

générosité. À travers toutes ces personnes, j’ai comme vu Jésus me tendre la main, 

me rassurer et me dire je n’étais pas seule. En effet, « J’étais étranger et vous m’avez 

accueilli. » (Mt 25, 35) - Jésus lui-même s’est identifié à l’étranger. 

 

J’aimerais citer à cet égard un passage du discours du Pape François, à l’occasion de 

cette journée mondiale du migrants : « La construction du Royaume de Dieu se fait 

avec eux, car sans eux, ce ne serait pas le Royaume que Dieu veut. L’inclusion 

des plus vulnérables est une condition nécessaire pour y obtenir la pleine 

citoyenneté. » Dieu nous appelle à faire preuve d’hospitalité envers nos prochains. « 

Accueillez-vous donc les uns les autres, comme Christ vous a accueillis. » (Ro 15, 

7). Nous sommes tous les imitateurs du Christ et devons exercer l’hospitalité comme 

il le ferait, sans tenir compte des différences de nos prochains. Alors, j’aimerais vous 

dire merci. 

 

Actuellement, je termine ma Licence en langues étrangères à l’université Jean Moulin 

Lyon 3. Je suis fière de mon parcours, fière de parler le français, fière d’avoir fait tout 

ce chemin et de le partager avec vous. Que Dieu vous bénisse et qu’Il vous 

accompagne. Merci beaucoup. 


